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Cari Amici e care Amiche, 

si avvicina il periodo delle ferie. 

Auguro a tutti Voi, unitamente al 

Consiglio Direttivo, di trascorrere 

un periodo di meritato riposo in 

grande serenità con i Vostri cari 

dandoVi appuntamento alla prima 

conviviale della mia annata, fissata 

per il 12 settembre e dove spero 

sarete numerosi. 

 

Andrea Tarlazzi 

 

 

LE PROSSIME RIUNIONI 
 

GIOVEDI’ 19 LUGLIO – ORE 20,15 
NONNO ROSSI 

CON FAMILIARI ED OSPITI 
CONVIVIALE A CLUB RIUNITI: 

R.C. BOLOGNA OVEST E R.C. BOLOGNA SUD 
 
 

GIOVEDI’ 26 LUGLIO – ORE 20,15 
NONNO ROSSI 

CON FAMILIARI ED OSPITI 
CONVIVIALE A CLUB RIUNITI: 
R.C. BOLOGNA  CARDUCCI E 

 R.C. BOLOGNA VALLE DELL’IDICE 
 
 

GIOVEDI’ 30 AGOSTO – ORE 20,15 
NONNO ROSSI 

CON FAMILIARI ED OSPITI 
CONVIVIALE A CLUB RIUNITI: 

R.C. BOLOGNA  VALLE DEL SAVENA E 
 R.C. BOLOGNA VALLE DEL SAMOGGIA 

 
 

GIOVEDI’ 6 SETTEMBRE– ORE 20,15 
NONNO ROSSI 

CON FAMILIARI ED OSPITI 
CONVIVIALE A CLUB RIUNITI: 

R.C. BOLOGNA  EST E R.C. BOLOGNA GALVANI 

SI PREGA DI DARE SEMPRE CONFERMA ANTICIPATA 

ALLA SEGRETERIA 



 

 

 
 

Riunione del: ............................................................................... 20/06/2012 
Sede: .................................................................................................NH Hotel 
Presidente: ........................................................................ Marcello Cavazzuti  
Relatore: .......................................................................... Dott. Geo Ceccaroli 
................................................................................. Dott. Alberto di Gabriele 

“Polizia Postale e Internet” 

 
Soci ordinari (25): 

Angiolini, Bassi, Borsari, Bottonelli, Capuccini, Castagnoli, Castelli, Cavazzuti, Corlaita,  
Donati, Fabbri, Fava, Freddi, Guerra, Luzzana, Magagnoli, Martuzzi, Notari, Prandi, 
Presenti, Quadrelli, Tarlazzi, Vicini G., Zanardi, Ziosi 

Consorti (4): 
Castagnoli, Castelli, Cavazzuti, Ziosi 

Ospiti dei Soci (7): 

Dott. Giovanni Spagnolo (di Capuccini), Sig.ra Gianna Sciannamè, sig.ra Pierangela 
Sciannamè e sig.ra Maria Chiara Cappiello (di Fabbri), sig.ra Costanza Fava (di Fava), 
dott.ssa Caterina Golova Nevsky e dott.ssa Giulia Sarzani (di Golova Nevsky) 

Ospiti del Club (3): 

Dott. Geo Ceccaroli, dott. Alberto di Gabriele, dott. Riccardo Bigi 

Rotariani in visita (3): 
Dott.ssa Maria Francesca Delli, geom. Cesare Mariotti e dott.ssa Bianca Maria Mignani 
(R.C. Bologna Galvani) 

Soci presso altri Club (2): 

Castagnoli al R.C. Bologna Ovest (il 18 giugno), Magagnoli al R.C. Vignola (il 19 giugno 
2012), Orlandi al RC of Tavistock 
 

Dopo i rituali saluti e l’aver ricordato a 
tutti i presenti la progressione dei 
prossimi eventi rotariani, il Presidente 
ha richiesto una folta presenza dei 
soci all’imminente passaggio di 
consegne, fissato per mercoledì 27 
giugno al Mausoleo Marconi dove si 
terrà il buffet, preceduto alle 18:30 
dalla visita all’omonimo museo con 
esercitazioni pratiche nei laboratori.  
Al termine del pranzo, il nostro Presidente  ha introdotto il 
relatore della serata: il Primo Dirigente della Polizia di Stato 

Dott. Geo Ceccaroli responsabile del Comp.to Polizia delle Comunicazioni per l'Emilia 
Romagna accompagnato dall’Ispettore Capo Alberto Di Gabriele. 
Il Dott. Ceccaroli ci ha aggiornati sull’evoluzione della risorsa internet e le minacce 
portate dalla stessa affrontate quotidianamente dalla Polizia Postale e delle 
Comunicazioni. 
Nel 1981 nasce la Polizia Postale e nel 2006 col Decreto Pisanu 28/04/2006 diviene 
l’organo deputato al contrasto dell’utilizzo distorto delle tecnologie. 
Il World Wide Web costituisce la grande ragnatela mondiale dove si intrecciano: Social 
Networks, File Sharing, E-commerce e E-banking. 
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I moventi tradizionali che spingono a perpetrare reati quali il profitto economico, la 
vendetta o invidia e le pulsioni sessuali trovano nel web un ambiente ideale dove 
concretizzarsi con: 

• frodi informatiche o truffe in ambito E-commerce; 
• diffamazione aggravata, ingiuria o sostituzione di persona e la pirateria 

informatica (hacking); 
• sesso e pedopornografia on-line. 

Il Cybercrime si combatte con una legislazione adeguata, le Forze di polizia specializzate 
e la collaborazione internazionale. 
La normativa sia sovra nazionale sia nazionale risulta più che adeguata per affrontare le 

nuove minacce 
trovando nel 
nostro Diritto 
Penale un valido 
deterrente. 
La Polizia Postale 
è molto attiva 
come testimoniato 
dai seguenti 
numeri, relativi 
all’anno 2011, 

inerenti alle persone denunciate: 406 per truffe su internet, 16 per furti di identità 
digitale, 119 per diffamazione on-line e 22 per pedopornografia on-line. 
Concentrandoci sull’allarmante fenomeno della pedopornografia on-line gli arrestati negli 
ultimi anni sono stati: 4 nel 2008, 12 nel 2009, 3 nel 2010 e 6 nel 2011. Sono stati 
monitorati oltre 300 siti sia nel 2010 che nel 2011 dagli oltre 800 del biennio precedente 
ed infine sono finiti nella black list 146 siti nel 2010 e 47 nel 2011. 
Il Primo Dirigente ha quindi analizzato i social network trasmettendoci delle precauzioni 
per un utilizzo sicuro degli stessi: attivazione dei dispositivi di sicurezza, impostazioni 
elevate sulla privacy, età minima, interazione con l’amministratore, non pubblicare dati e 
immagini personali, tenere i contatti con persone conosciute. 
I social network derivano gran parte del loro fatturato dalla vendita a terzi delle 
informazioni sugli utenti. 
Allarmante è l’utilizzo da parte dei pedofili dei social network dove assumendo di volta in 
volta diverse identità circuiscono gli adolescenti per ottenere in cambio foto 
pedopornografiche. Fortunatamente l’ICSE DB (International Child Sexual Exploitation 
Data Base) consente di coordinare gli sforzi delle varie polizie nazionali e colpire i 
colpevoli in qualunque paese siano domiciliati. 
I filtri su internet, capaci di inibire la navigazione in certe fasce orarie e/o l’accesso ai siti 
non autorizzati, non possono sostituire il ruolo della famiglia nell’accompagnare gli 
adolescenti nella scoperta consapevole del Web. Probabilmente per i nostri ragazzi vi 
sono più minacce sul web che al di fuori delle pareti domestiche pertanto è importante 
parlarne creando occasioni di dialogo e confronto. 
E’ seguito il dibattito con quesiti proposti da Fava, Quadrelli, Martuzzi, Sig. ra Castagnoli 
e Sig.ra Castelli. 
 

 (collaborazione di Federico Presenti) 
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Riunione del: ................................................................................... 27/06/12 
Sede: .....................................Villa Griffone – Fondazione Guglielmo Marconi 
Presidente: ........................................................................ Marcello Cavazzuti  

 “Passaggio delle Consegne” 

 
Soci ordinari (28): 

Bigi, Bonetti, Borasio, Borsari, Bottonelli, Castagnoli, Castelli, Cavazzuti, Corlaita, de 
Capoa, Donati, Fabbri, Fava, Golova Nevsky, Guerra, Libè, Luzzana, Magagnoli, Manno, 
Marchetti, Martuzzi, Pasini, Prandi, Presenti, Tarlazzi, Vicini G., Vicini R.,  Ziosi 

Consorti (10): 

Bonetti, Borasio, Castagnoli, Cavazzuti, Luzzana, Magagnoli, Pasini, Tarlazzi, Vicini R., 
Ziosi 

Ospiti dei Soci (3): 

Dott. Bruno Zavaglia con Signora (di Fabbri), dott. Maurizio Pallante (di Donati) 

Ospiti del Club (2): 
Dott. Paolo Malpezzi (Assistente del Governatore, RC Bologna Ovest), prof. Gabriele 
Falciasecca 

Rotaractiani in visita (6): 

Claudia Negrini, Martina Tonelli, Giovanni Cavallo, Marco Malpezzi, Antonio Romano, 
Riccardo Bondi 

Soci presso altri Club (1): 

Castagnoli R.C. Bologna Galvani (25 giugno), Orlandi al RC of Tavistock 
 
...poteva essere una serata meno elettrizzante ? ...direi di no !.. 

Cari amici, il passaggio delle consegne tra Marcello e 
Andrea, è 
stato molto 
emozionante 
sin dall'inizio 
parcheggiand
o la vettura 
di fronte a 
quel campo immenso di girasoli, non a caso ai 
piedi della famosa collina nella tenuta di villa Marconi 

e in questa atmosfera siamo arrivati numerosi con il senso di appartenenza che ci 
lega...tanti amici, tante le signore e il tempo ci è stato compagno di viaggio. La direttrice 
della fondazione è stata una docente di grande cultura marconiana, avendo presentato 

una tesi di laurea proprio su Marconi stesso, per cui 
la visita ci ha fatto vivere l'atmosfera all'interno di 
queste stanze di laboratorio come se magicamente il 
tempo si fosse fermato. Gli esperimenti eseguiti da 
Marconi con le macchine che aveva inventato sono 
stati eseguiti davanti a noi con la stessa tecnica 
dell'inventore, con le stesse macchine, con ripetute 
esecuzioni, tranne il famoso colpo di fucile che 
comunque abbiamo ammirato sdraiato sul panchetto 
quale testimone del fatto compiuto. Oltre quella 

collina davanti alla villa era stato sparato quel colpo che dava inizio al nuovo corso della 
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storia...pensate alla stazione radio 
installata sull'isola di Terranova che ha 
dato la possibilità all'erede al trono 
inglese, con una gamba rotta sul suo 
panfilo, di dialogare con la madre 
Regina in inghilterra e tenerla al corrente 
del suo stato di salute...divenne 
Re Giorgio VI.  
Dopo tutto questo , cena gradevolissima 

in giardino, cibi e vini ricercati con estrema cura (...quel 
culatello....e come diceva Musatti, bocca e anima), tutti nell'Aula Magna della Fondazione 
dove ci sono state le relazioni dei presidenti, lo scambio delle consegne e l’ammissione di 
due giovani nuovi soci: il dott Riccardo Bigi e l’avv. Tommaso Bonetti presentati 

rispettivamente da Roberto 
Vicini e da Marcello Cavazzuti.  
Emozionante davvero e se devo 
confidarvi con orgoglio, il caso 
vuole che il mio primo impiego, 
dopo la laurea in elettronica, è 
stato in Marconi Italiana a 
Genova, mia città natale, e per 
il primo Open Day Marconiano 
facevo parte del comitato 
organizzatore. Ho promesso al 

nostro presidente la medaglia commemorativa che ho conservato gelosamente per più di 
40 anni ....e adesso al lavoro per darvi altre emozioni come questa appena descritta. 
 
Buone vacanze a tutti voi e alle vostre famiglie.       

(A cura di Roberto Libè) 
 
 
 

Riunione del: ............................................................................... 04/07/2012 
Sede: .......................................................................................... Virtus Tennis 
Presidente: ............................................................................. Andrea Tarlazzi  

 “Relazione Programmatica” 

 
Soci ordinari (38): 
Angiolini, Bassi, Bigi, Bonetti, Borasio, Borsari, Bottonelli, Caldari, Carano, Castagnoli, 
Castelli, Cavazzuti, Corlaita, D’Cunha, Fabbri, Freddi, Golova Nevsky,  Guernelli, Guerra, 
Libè, Luzzana, Magagnoli, Manno, Martuzzi, Mattioli, Meineri, Notari, Parisio, Pasini, 
Prandi, Presenti, Rubbi, Tarlazzi, Vicari, Vicini G., Vicini R., Zanardi, Ziosi 

Consorti (15): 

Bonetti, Borasio, Castagnoli, Castelli, Cavazzuti, Guernelli, Luzzana, Magagnoli, Notari, 
Parisio, Pasini, Rubbi, Tarlazzi, Vicini R., Ziosi 

Ospiti dei Soci (3): 

Dott.ssa Luna D’Cunha e dott.ssa Chieko Klerkx (di D’Cunha), ing. Giovanni Cremonini 
(di Meineri) 

Rotaractiani in visita (1): 

Marco Malpezzi 
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Ospiti del Club (1): 
Dott. Paolo Malpezzi (Assistente del Governatore, RC Bologna Ovest) 
 
Di seguito riportiamo in versione integrale la Relazione del Presidente Tarlazzi 

 
“Cari amici, carissime amiche, 
E'  arrivato il momento. 
E' trascorso oltre un decennio da quando sono 
entrato a far parte del Rotary. Ricordo, come fosse 
adesso, l'emozione che provai quella sera; 
un'emozione, non vi nascondo, che si univa 
all'orgoglio di essere stato accolto in questa realtà 
così importante. Per questo lasciatemi ringraziare chi 
pensò che potevo essere degno di appartenere a 
questo mondo; l'amico Angelo Castelli. Senza 
dimenticar, ovviamente, l'allora Presidente, il Notaio 
Sergio Parisio che, con un sorriso incoraggiante, mi 
appuntò il distintivo che da quel giorno è divenuto il 
compagno inseparabile di ogni mia giacca e che in 
tante occasioni mi ha aiutato; quando ad esempio in 
una trattativa avevo come interlocutore un altro 
rotariano. Nel recente passato sono ben conscio di 

non esser stato un buon rotariano; il mio lavoro, infatti, mi costringeva a stare fuori sede 
e tantissime volte all'estero per molti giorni. Ero sempre, però, vicino al club ed a voi 
amici che, devo dire, pazientemente  sopportavate questo mia "mancanza" e che quando 
potevo partecipare ad una conviviale, mi accoglievate sempre con grande affetto. Oggi 
sono rientrato ed ecco "la punizione";  sono stato chiamato a fare il Presidente. 
Immaginatevi l'emozione che ho provato la sera della mia nomina; un'emozione che, il 
giorno dopo si è trasformata, in sana paura sino a pensare di immedesimarmi nel famoso 
Papa Celestino V, di dantesca memoria, "colui, insomma, che per viltade fece il gran 
rifiuto". E' altrettanto vero però per carattere accetto le sfide e quindi cercherò di  essere 
un presidente degno della vostra stima, impegnandomi al massimo affinchè  nel nostro 
club possa ancor di più rinsaldarsi quel sentimento di amicizia che, a mio giudizio, deve 
essere il collante  fra i soci di un club rotariano. Un' amicizia, quindi, la voglia di stare 
insieme, di progettare insieme,  conseguendo, così , di fare service a favore di chi è 
meno fortunato di noi. Questo è il mio impegno nei vostri confronti e per ottenere questo 
ambizioso intendimento ho scelto un consiglio composto da amici di lunga esperienza 
rotariana ed altri soci invece, giovani rotarianamente parlando, ma con un grande 
entusiasmo. Nel corso della mia vita ho compreso che i progetti si devono affrontare con 
un team; spero che questo team non vi deluderà. Ecco perché ogni vostra indicazione 
e/o suggerimento sarà ben accolto e tenuto in debita considerazione.  
Passiamo ora al mio programma che affronterò in modo sintetico con la speranza di non 
avere dimenticato qualche cosa, chiedendovi fin d'ora scusa, se ciò invece succedesse. 
1- Il tema della mia annata 
Vorrei improntare la mia annata con il recupero della centralità che ogni club rotariano 
dovrebbe avere sul territorio su cui opera. Riscoprire cioè Bologna e verificare se, come 
alcuni affermano, si tratta di una città che "sta morendo" ovvero se esistano dei punti di 
eccellenza che a noi stessi bolognesi sono sconosciuti ed invece all'estero molto 
apprezzati. Gli interventi dei vari relatori ci aiuteranno a dare questa risposta. 
 
2 -  Rapporti con le Istituzioni Rotariane 
Questo punto non credo sia difficile nel suo perseguimento; basterà infatti seguire il 
buon esempio dei presidenti e dei loro consigli che mi hanno preceduto. 
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Riprendendo il messaggio dell'attuale presidente internazionale Tanaka "Fare pace con il 
service", il nostro club sarà attento a tutte le iniziative proposte e senz'altro, nei limiti dei 
vincoli di bilancio, non si sottrarrà alle richieste grazie anche al contributo di voi soci.  A 
titolo esemplificativo, rammento il programma Polio Plus che nel corso del 2011 si è 
praticamente completato (oltre 99%) ; rammentando che il 100% non è stato 
conseguito non per cattiva volontà o scarso impegno, ma esclusivamente per 
l'impossibilità oggettiva di intervenire in taluni paesi (Nigeria e Afghanistan) che, come 
voi ben sapete, sono martoriati o dalla guerra o da lotte intestine. E' mia intenzione 
contattando gli altri club amici del gruppo Felsineo, attuare un progetto di aiuto ai nostri 
vicini conterranei vittime del recente terremoto. In ultimo vi preciso che ad oggi le 
riunioni distrettuali già indette risultano come segue: 
- 22 settembre 2012:  SINS (Seminario Istruzione Nuovi Soci - Formazione 2012 -2013) 
Luogo ancora da fissare. 
- 20 ottobre 2012: IDIR ( Istituto di Formazione Rotariana ) SEFR (Seminario Fondazione 
Rotary 2012-2013). Luogo da fissare. 
- 16 marzo 2013: Forum sulla Pace 2013. Luogo da fissare. 
- 14-21 aprile 2013: XXXI RYLA 2012-2013. Isola d'Elba. 
- 11 maggio 2013: Forum Rotary Rotarct  2012-2013. Lucca 
- 7-9 giugno 2013: XLI Congresso Distrettuale 2012-2013. Firenze. 
Le date precise saranno puntualmente indicate sul Bollettino 
3. Assiduità 
L'assiduità a mio avviso, nella consapevolezza che molti di noi lavorano, si può garantire 
se all'interno del club si rinforza il concetto di amicizia che automaticamente fa scattare, 
in ognuno di noi, la voglia di vedere gli amici, anche se stanco. L'assiduità, 
indubbiamente, può essere anche aiutata dall'interesse che ognuno di noi vede nel tema 
della conviviale e, soprattutto, di essere un elemento di confronto con il relatore della 
serata che vi preannuncio sarà anche uno di voi proprio per rafforzare quell'amicizia che 
ho già definito collante del club e motore propulsivo per una rinnovata progettualità 
nell'ambito del Service. 
4. Nuovi Soci 
Il presidente internazionale ha affidato una mission ai presidenti in caming, di 
aumentare, rispetto ai dati di partenza, i nuovi soci del 3%. Se ci pensate bene non un 
compito difficile; ognuno di noi si deve porre questo obiettivo e alla fine sono convinto 
che supereremo il target richiesto dal presidente internazionale. Pur rendendomi conto 
che sto facendo forse una forzatura, tra i nuovi soci vorrei anche inserire quelli che per 
loro insindacabili ragioni non frequentano il club; occorre capire e, nel limite del 
possibile, verificarne la loro recuperabilità. Ultimo aspetto che ritengo possa aiutare 
l'incremento dei soci e lo sottolineo socie, è quello, senza venir meno ai principi rotariani, 
di aprirci a nuove classifiche; sono sorte nuove professioni in cui esisteranno senz'altro 
dei buoni rotariani. 
5. Il bilancio 
Come in tutte le sane famiglie, i conti devono tornare. Sarà mia cura, attraverso il 
supporto del Tesoriere, verificare mensilmente l'andamento del club. Con questo spirito, 
e al fine di un risparmio,  vi annuncio che - e sarete voi alla fine di questo esperimento a 
dirmi se è di vostro gradimento o meno - il progetto di fare due conviviali classiche 
all'hotel de la Gare e altre due conviviali invece in Sede con solo un buffet after dinner. 
6. Gite 
Chi mi conosce, sa quanto io creda nelle gite sociali quale momento ideale per il 
rafforzamento della conoscenza e degli amici fra i soci. Le gite saranno le seguenti.  
26-27-28 ottobre 2012. Torino, Reggia di Venaria, Castello di Stupinigi. 
In primavera 2013 (data da definirsi ). Siena e San Gimignano. 
7. Varie 
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E' mio desiderio rinsaldare e  rafforzare i rapporti con i nostri giovani rotarctiani. Si 
proseguirà il Progetto-Scuola. Cercherò infine di riallacciare, se possibile, i rapporti con 
almeno uno dei club gemellati con il nostro. 
Concludo chiedendovi, senza alcuna vergogna, di aiutarmi ad essere per voi e per il 
nostro club, un buon presidente. Nella consapevolezza che "errare humanum est". 
Grazie a tutti per l'attenzione e la pazienza che mi avete riservato e con questo calice 
brindo a tutti voi e al nostro club.” 
 

Andrea Tarlazzi 
 
 

 

Riunione del: ............................................................................... 12/07/2012 
Sede: ........................................................................................... Nonno Rossi 
Presidenti: ......................................................Patrizia Farruggi (RC Bologna)  
Presidenti: ........................................................ Andrea Tarlazzi (RC Bo Nord) 
Relatore: .......................................... Prof. Andrea Segrè (RC Bologna Ovest) 

“Sostenibilità e sicurezza alimentare” 

 
Soci ordinari (15): 

Bassi, Bigi, Borasio, Bottonelli, 
Castagnoli, Cavazzuti, Corlaita, 
Golova Nevsky,  Guernelli, Guerra, 
Luzzana, Magagnoli, Pasini, Tarlazzi, 
Vicari 

Consorti (1): 

Guernelli 

Ospiti dei Soci (1): 
Dott. Lucio Papa (del Dott. 
Castagnoli) 
 
Di seguito riportiamo in versione integrale l’intervento del Prof. Andrea Segrè (RC 
Bologna Ovest), relatore della serata, sull’argomento: 
“Sostenibilità e sicurezza alimentare” 
 
Mangiamo tutti o tutto? I paradossi alimentari della nostra epoca 
Nel nostro mondo sempre più globalizzato, dal punto di vista alimentare ci sono diversi 
paradossi difficili da digerire, è proprio il caso di dire. Ne conto almeno quattro. 
Il primo riguarda la contemporanea presenza nel mondo di un miliardo di affamati e di 
altrettanti ipernutriti. Ogni anno muoiono 36 milioni di persone per carenza di cibo e 29 
per il suo eccesso. Ci sono 148 milioni di bambini sottopeso e 155 milioni sovrappeso. 
Per fare un conto tondo il pianeta conta due miliardi di «consumatori» che mangiano 
male: troppo o troppo poco. Un altro miliardo di persone non ha poi accesso all’acqua. 
In altre parole, un po’ più di un terzo della popolazione mondiale è malnutrita, con tutti i 
conseguenti costi a livello economico, sociale e naturalmente sulla salute.  
Il secondo paradosso riguarda la presenza di circa tre miliardi di animali da allevamento. 
Un terzo dell’intera produzione alimentare mondiale è destinato alla loro alimentazione. 
Serve anche l’acqua, per gli allevamenti: erano 27,5 miliardi di metri cubi nel 2000, 
saranno 45 miliardi nel 2050, con un incremento del 64%. In più, gli allevamenti sono 
forti produttori di gas serra e dunque contribuiscono significativamente al cambiamento 
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climatico. Nutriamo dunque le persone o gli animali? Un bel dilemma se poi si aumenta il 
consumo di carne, perché considerato un alimento per ricchi. Aumenta il nostro reddito, 
cresce il consumo di carne: ormai è legge. 
Il terzo paradosso riguarda la nuova concorrenza per l’uso 
della terra, anzi più precisamente del suolo agricolo – risorsa 
naturale limitata e rinnovabile ma in tempi lunghi – fra 
biocarburanti e cibo. In effetti negli ultimi anni una quota 
crescente di superficie agricola è stata destinata alla 
produzione di biocarburanti. Dunque il dilemma si pone in 
questi termini: alimentare le persone o le automobili? 
Un’automobile vale, più o meno, quanto 6 persone. 
Assistiamo dunque a una nuova competizione: fra i possessori 
di automobili, che sono circa un miliardo nel mondo, e il 
miliardo di affamati: peraltro tutti appiedati ma desiderosi di 
andare in macchina prima o poi.  
Il quarto dei paradossi globali riguarda proprio gli sprechi alimentari. Mentre vi è la 
necessità di aumentare la produzione agricola almeno del 70% nei prossimi anni in modo 
da far mangiare una popolazione che crescerà, secondo le ultime stime disponibili, fino a 
raggiungere i 9 miliardi nel 2050, nel mondo si butta o si getta via più di un terzo del 
cibo che viene prodotto. Tanto che se si potessero recuperare tutti questi scarti – che 
oltretutto sono costati dal punto di vista sia economico che ambientale – si potrebbe 
dare da mangiare, per un anno intero, a metà della popolazione mondiale: circa 3,5 
miliardi di persone. Avete letto bene: il 50% degli abitanti di questo mondo potrebbe 
nutririsi in modo soddisfacente con lo spreco di chi produce, trasforma, distribuisce e non 
consuma ma distrugge gli alimenti. 
 

 
 

 
 
 
 
 

LETTERA MENSILE DEL GOVERNATORE FRANCO ANGOTTI 
 

 Firenze 1 Luglio 2012  
LETTERA DEL MESE DI LUGLIO  
Carissimi Amiche ed Amici,  

inizia per tutti noi un nuovo anno rotariano con molti propositi, 
speranze ed aspettative. Io cercherò di tenere fissa la rotta 
definita nei mesi della formazione e di raggiungere gli obbiettivi 
con il vostro importante aiuto ed incoraggiamento.  
Ricordiamoci comunque sempre che la barra deve essere 
indirizzata all’obbiettivo che dà l’impronta al nostro anno: 
“raggiungere la pace con il servizio” come ha detto Sakuji 
Tanaka. Penso che, in fondo, se manterremo fede al nostro 

essere rotariani, certamente daremo il nostro contributo al raggiungimento della 
pace in almeno una delle sue molteplici accezioni. Compito facile, con la premessa, 
ripeto, di essere Rotariani.  
E allora dobbiamo chiederci che cosa vuol dire essere rotariano e nell’intimo della 
nostra coscienza darci una risposta.  
È questo il primo passo da compiere.  
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Dobbiamo poi ricordarci che facciamo parte di una grande famiglia e che ogni 
nostro piccolo atto moltiplicato per un grande numero dà un grande risultato. Non 
dobbiamo perciò pensare che sia inutile compiere piccoli gesti. E ciò vale anche e, 
direi, soprattutto oggi, nei confronti dei diseredati del mondo.  
Il pensiero corre naturalmente agli amici dell’Emilia, che diseredati certamente non 
sono, ma che si sono trovati nell’epicentro di un terremoto tanto devastante 
quanto inatteso. Sono eventi “naturali” che segnano e cambiano la vita di intere 
comunità.  
Penso che i tanti gesti di solidarietà rotariana già manifestatisi 
possano essere di un qualche conforto, ma devono continuare ed 
essere coordinati per aumentarne l’efficacia. Sono già al lavoro 
molti Amici anche per questi aspetti.  
Auguriamoci che torni un po’ di tranquillità con il tanto atteso 
diradarsi dello sciame sismico e che possa riprendere una vita 
tendente alla normalità.  
Il 2 luglio inizia per me la fase di conoscenza diretta del nostro Distretto con le 
visite ai suoi 103 club. Sarà un’esperienza certo impegnativa ma ripagata dal 
grande privilegio di poterla compiere da un osservatorio unico ed irripetibile e dalla 
gratificazione di incontrare tanti amici.  

       Grato della  vostra attenzione vi invio un sincero augurio di BUON ROTARY.  
Un abbraccio  
Franco 

 

 

 

 

EMERGENZA TERREMOTO IN EMILIA-ROMAGNA 
 

 
 

Per far fronte all'emergenza per il terremoto che ha colpito l'Emilia Romagna, 
il Governatore Pier Luigi Pagliarani ha disposto l'attivazione di un conto corrente 

per la raccolta di aiuti da destinare alle zone colpite dal sisma. 
 

Il ricavato verrà destinato a progetti umanitari e culturali secondo le necessità 
che verranno presentate dai Club della zona e concordate con il Governatore. 

Il conto dedicato è il seguente:  
 

Rotary International 
Distretto 2070 - Annata 2011-2012 

Piazza Leonardo Sciascia, 214 -  Cesena 
Cassa di Risparmio di Cesena - Agenzia n° 3  
IBAN: IT09 G061 2023 933C C033 0511 623  

Causale: "Emergenza terremoto Emilia Romagna"  
 

Tante piccole gocce generano un fiume inventiamoci il modo di far piovere 
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TENDA ODONTOIATRICA A FINALE EMILIA 
 

 
 
 
 
 
 

 
 RI Uniti per l'Emilia Romagna  

Rotary International con AIO e Fondazione ANDI allestiscono una tenda 
odontoiatrica  

a Finale Emilia per curare le popolazioni terremotate  
Si chiama RI Uniti per l’Emilia Romagna - un nome che gioca con l'acronimo del 
Rotary International e con il termine usato per indicare la poltrona utilizzata negli studi 
dentistici - ed è l’iniziativa di solidarietà che ha visto la nascita presso il campo 2 di 
Finale Emilia di una tenda appositamente attrezzata in cui medici dentisti volontari, 
provenienti da tutta Italia, offrono gratuitamente assistenza odontoiatrica alle persone 
sfollate a causa del terremoto. A realizzarla è stato appunto il Rotary International 
che, in coordinamento con la Protezione Civile e l’ASL locale, la gestirà grazie alla 
collaborazione delle due associazioni di categoria più rappresentative d’Italia, AIO - 
Associazione Italiana Odontoiatri e Fondazione ANDI onlus, braccio solidale 
dell’Associazione Nazionale Dentisti Italiani.  

Dotata di condizionamento, la struttura contiene un vero e proprio ambulatorio dentistico 
composto da poltrona-riunito, lampade e da tutta la strumentazione necessaria ai medici 
per fornire le cure di primo soccorso nell'ambito dell’emergenza odontoiatrica.  

A presidiare la tenda 24 ore su 24 e a fornire cure ai pazienti sono i medici volontari che, 
organizzati in turni di due al giorno, grazie a due brandine alloggiano direttamente nella 
tenda in modo da poter garantire la reperibilità.  

 

SINS – SEMINARIO ISTRUZIONE NUOVI SOCI 
 
Il 22 settembre si svolgerà, in luogo da definire, il SINS - Seminario Istruzione Nuovi 
Soci - Formazione 2012 -2013 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 12 

 

CALENDARIO DELLE RIUNIONI ESTIVE DEL GRUPPO FELSINEO 
e relative Presidenze  e Relatori 

(da Nonno Rossi) 
 

GIOVEDI’ 19 LUGLIO – ore 20,15 
R.C. Bo Ovest (Avv. Gino Martinuzzi) e  R.C. Bo Sud (Avv. Gabriele Garcea) 

Relatore Prof. Fabio Fava (RC Bologna Valle del Savena): “Obiettivi e progetti della 
Commissione Rotary Felsinei / Rotaract Petroniani: Energia, ambiente e sostenibilità” 

 
GIOVEDI’ 26 LUGLIO – ore 20,15 

R.C. BoCarducci (Dott. Raffaele Agati) e  R.C. Bo Valle dell’Idice (Geom. Marino 
Monti) 

Relatore Prof. Armando Brath (RC Bologna Sud): “Cambiamento climatico: effetti sulle 
risorse idriche” 

 
GIOVEDI’ 30 AGOSTO – ore 20,15 

R.C. BoValle Savena  (Arch. Maria Stella Lelli) e  R.C. BoValle Samoggia (Arch. 
Valeria Rubini) 

Relatore Prof. Franco Casali (RC Bologna): “Energia: una priorità per il nostro Paese” 
 

GIOVEDI’ 6 SETTEMBRE – ore 20,15 
R.C. BoEst (Sig. Mauro Neri del Nero) e R.C. BoGalvani (Dott. Gabriele Testa) 

Relatore Dott. Alberto Bertini (RC Bologna Galvani): “La comunicazione e 
l’informazione sulle grandi priorità ambientali” 

 
 
 
 
 
 
 

Guido Rubbi...................................................................19 luglio 

Michelangelo Carano......................................................22 luglio 

Ziosi Bruno ....................................................................25 luglio 

Valter Fabbri..................................................................28 luglio 

Erminio Retus ...............................................................31 luglio 

Claudio Marchetti .......................................................... 2 agosto 

Gualtiero Pittalis ........................................................... 6 agosto 

Giuseppe Castagnoli..................................................... 13 agosto 

Davide Vicari ............................................................1 settembre 

Massimiliano Mattioli ...............................................5 settembre 

Ercole Borasio.......................................................... 18 settembr



 
 

 

 


